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1 - LOMBARDIA. AUTONOMIA/1, MARONI: SIAMO AL FISCHIO 

D'INIZIO DI UNA PARTITA DECISIVA 
 

PRESIDENTE AL CONSIGLIO REGIONALE: GIUSTO RIPARTIRE DA QUI 

IN SQUADRA ANCHE BASSETTI, AURICCHIO E MESSA  

 

(Lnews - Milano, 24 ott)  "E' stata una giornata importante e 

impegnativa e sono molto soddisfatto di come si sono svolte le 

operazioni. Circa la partecipazione, avevo fatto riferimento alla 

partecipazione al referendum per la riforma del Titolo V della 

Costituzione, che oggi noi andiamo ad attuare, e lo abbiamo superato, 

nonostante qualche difficoltà e le polemiche". Lo ha detto il presidente 

della Regione Lombardia Roberto Maroni, oggi pomeriggio, 

relazionando circa l'esito del referendum per l'autonomia della 

Lombardia, che si è svolto domenica. 

 

GRAZIE - "Grazie a tutti quelli che si sono impegnati per il Referendum - 

ha ricordato Maroni -, a tutti coloro che si sono impegnati qui in 

Regione e fuori, ai tutti i presidenti di seggio e a tutti coloro che hanno 

partecipato alle operazioni e contributo. E innanzitutto, agli oltre tre 

milioni di votanti, che rappresentano il peso che volevo e che, ne sono 

certo, mi consentirà di avere, nella trattativa col Governo, elementi 

che, senza il referendum, non avrei avuto". 

 

TUTTO PARTA DAL CONSIGLIO REGIONALE - "Ringrazio anche il Consiglio 

regionale che due anni fa ha votato una proposta di referendum - ha 

sottolineato il presidente - e al Consiglio regionale chiedo quindi di 

elaborare il documento che darà gli indirizzi e i contenuti delle richieste, 

con tutte e 23 le materie, di dare mandato anche di chiedere più 

risorse, non solo quelle legate alle competenze, chiedo di farlo in tempi 

rapidi e chiedo anche di individuare una rappresentanza consiliare che 

mi affianchi nella trattativa. Dato che tutto è partito da qui, è giusto e 

importante che oggi si riparta da questa aula. Chiedo di concludere 

tutto questo percorso entro un paio di settimane. Prima facciamo, 

meglio è per tutti, per la Regione per prima. Abbiamo schierato le 

squadre, ora siamo al fischio di inizio della nuova partita". 

 

MACROAREE - "Ne ho cominciato a parlare con il Gentiloni – ha fatto 

sapere Maroni -, data la complessità di questa trattativa, e lui valutava 

l'opportunità di creare 4 o 5 macro aree, per raggruppare le materie 

attorno a tavolo tecnico-politici-istituzionali. Sono d'accordo e per fare 

questo abbiamo bisogno di competenze, di persone capaci, che 

condividano la visione di ottenere il più possibile, a vantaggio della 
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Regione e dei nostri cittadini, prendendoli da tutti i settori della società 

lombarda". 

 

DELEGAZIONE POLITICA DEL CONSIGLIO REGIONALE - "Penso sia 

utilissima anche una delegazione politica del Consiglio, di tutte le forze 

politiche qui presenti, da affiancare poi alle altre rappresentanze - ha 

aggiunto il presidente -. Ho già chiesto ad Anci e Upl di indicare una 

delegazione di amministratori. Venerdì incorreremo i nostri stakeholder, 

a cui illustrerò questa iniziativa e chiederò anche a loro di indicare chi 

può essere mandato con noi a Roma per la trattativa". 

 

PRIMI COMPONENTI DELLA SQUADRA - "Ho poi chiesto la disponibilità di 

alcune persone, in particolare, che, secondo me, possono aggiungersi 

a questa delegazione, che deve essere ovviamente di grande qualità, 

perché la trattativa sarà molto complicata - ha reso noto il presidente -: 

si tratta di personalità che rappresentano anche simbolicamente 

Regione Lombardia, tra cui Piero Bassetti, il primo presidente della 

Regione Lombardia, quando è nata la prima, rudimentale, forma di 

autonomia e mi ha detto di sì, l'ho chiesto anche al presidente di 

UnionCamere, per il mondo imprenditoriale e le rappresentanze 

sindacali, Domenico Auricchio. Ho chiesto la disponibilità anche al 

rettore dell'Università Bicocca, Cristina Messa, e anche lei mi ha dato la 

sua disponibilità. A loro voglio aggiungere anche i rappresentanti del 

mondo del sociale e dell'associazionismo". (Lnews) 

 

mam  

 

 

2 - LOMBARDIA. AUTONOMIA/2, MARONI:A ROMA CON LA FORZA 

DI TRE MILIONI DI VOTI 
 

PRESIDENTE: STIAMO SCRIVENDO MANIFESTO DEL NEO REGIONALISMO 

"UN GRANDE RISULTATO, GRAZIE A CHI HA CONTRIBUITO" 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Questa è una partita che faccio per vincere e 

non per pareggiare" ha proseguito il presidente della Regione 

Lombardia durante il suo intervento in Aula consiliare, sottolineando 

come si stia scrivendo un "manifesto del neo regionalismo". 

 

"La Lombardia è una Regione speciale, ma questa caratteristica di 

specialità non va fraintesa con la richiesta di Statuto speciale - ha 

ribadito anche in Aula il presidente, facendo appello affinché si 

superino le polemiche e le posizioni contrarie, prendendo atto che il 

referendum, c'è stato -. Il Veneto lo ha fatto, ma noi faremo 

diversamente, imboccando un percorso innovativo, che porterebbe a 
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una formula a metà strada tra le Regioni a Statuto ordinario e quelle a 

Statuto speciale. Bisogna scrivere questa pagina e io credo sia davvero 

una pagina esaltante, che io voglio scrivere con il Consiglio regionale e 

il cui esito dipenderà da noi. E io vorrei che questa pagina venisse 

scritta prima della fine della Legislatura". 

 

LA MACCHINA ORGANIZZATIVA - I numeri della macchina 

organizzativa, ricordati in Aula dal presidente: 7.897.056 elettori; 9.224 

sezioni elettorali; 3.263 edifici sede di seggio nei 1523 Comuni; 24.336 

voting machine. Hanno votato 3.022.101 cittadini, pari al 38,34 per 

cento, il Sì ha ottenuto il 95,3 per cento, il No il 3,9 per cento e le 

schede bianche lo 0,8 per cento. La provincia che ha registrato 

l'affluenza più alta è stata Bergamo, con il 47,37 per cento. Il Comune 

con la più alta percentuale quello di Premana (Lecco), con il 67,35 per 

cento. La città capoluogo con la maggiore affluenza è stata Lecco, 

con il 40,2 per cento. "Interessante questo dato di Lecco - ha 

commentato Maroni -, il cui sindaco, che è presidente dell'Anci intendo 

coinvolgere per la formazione della squadra, insieme a Montanelli, 

presidente dell'Upl, per andare a trattare con il Governo, che dovrà 

rappresentare la Lombardia, sul piano politico, sul piano istituzionale e 

sul piano economico". 

 

VOTO ELETTRONICO UN SUCCESSO - "Circa il voto elettronico, avrei 

potuto scegliere se andare al voto elettronico in tutti i seggi oppure solo 

in alcuni - ha fatto sapere il presidente -. Ma ho scelto di farlo in tutti 

seggi, perché fosse una vera sperimentazione, e tutti coloro che sono 

andati a votare, anziani compresi, hanno poi manifestato grande 

soddisfazione e grande compiacimento per l'estrema facilità delle 

modalità di voto. Ci sono state alcune criticità, comprensibili data la 

complessità di questo sistema innovativo, per la prima volta in 

Italia".(Lnews) 

 

mam 

 

 

3 - LOMBARDIA. AUTONOMIA/3, FAVA A BRESSA: BENE APERTURA 

AD AVVIARE NEGOZIAZIONE,A NOI NON SERVE LEGGE 
 

"VOGLIAMO CONTENERE IN TEMPI STRETTISSIMI LE CONSULTAZIONI" 

 

(Lnews - Milano, 24 ott)  "Al sottosegretario Bressa, che ringrazio per la 

disponibilità, dico che accogliamo con favore l'apertura a iniziare da 

subito la negoziazione anche con Regione Lombardia. In realtà, per 

noi, non è necessaria l'approvazione di alcuna legge, ma, al contrario, 

ci stiamo concentrando nel contenere in tempi strettissimi le operazioni 
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di consultazione delle parti sociali, degli Enti locali e di tutti i portatori di 

interesse, per giungere, in tempi rapidi, alla elaborazione, in II 

Commissione consiliare, di una risoluzione che contenga tutti gli 

elementi atti a delegare il presidente Maroni a negoziare col Governo 

le materie oggetto della nostra richiesta, nonché l'attribuzione delle 

relative risorse". Lo dichiara Gianni Fava, assessore all'Agricoltura di 

Regione Lombardia e coordinatore dell'azione referendaria per conto 

della Giunta regionale. 

 

CHIUSURA PREVISTA IN TRE SETTIMANE, POI INCONTRO - "Confidiamo che 

il tutto possa concludersi entro tre settimane – precisa Fava - e, 

successivamente, rinnoviamo la nostra disponibilità a partecipare a un 

incontro così come ipotizzato". 

 

LIETI DI NEGOZIARE INSIEME A VENETO ED EMILIA - "Ovviamente saremo 

molto lieti di poter condurre la negoziazione parallelamente e 

congiuntamente con le Regioni Veneto ed Emilia-Romagna, con una 

modalità che potrebbe realmente dare vita a una nuova stagione del 

regionalismo differenziato - conclude Fava -. A breve, quindi, 

chiederemo che venga fissata la data dell'avvio formale del 

procedimento tendente all'intesa". (Lnews) 

 

mam 

 

 

4 - LOMBARDIA.AUTONOMIA, MARONI: DA RENZI RAVVEDIMENTO 

OPEROSO 
 

(Lnews - Milano, 24 ott)"Renzi mi pare sia in campagna elettorale, 

quindi va bene tutto. Ha capito che il suo partito ha sbagliato a 

mantenere una posizione molto chiusa  nei confronti del referendum in 

Lombardia. Si chiama 'ravvedimento operoso'". Lo ha detto il 

presidente della Regione Lombardia, Roberto Maroni, conversando 

con i cronisti a Palazzo Pirelli. Io comunque, ha aggiunto, "sono 

disponibile a discutere con tutti. Ad esempio - ha ipotizzato - visto che 

alla fine di questo percorso dovrà esprimersi anche il Parlamento, si 

potrebbe pensare a coinvolgerlo fin da subito, magari attraverso la 

commissione bicamerale sul Federalismo fiscale. Perché no, 

ragioniamoci. Credo - ha sottolineato il governatore - si stia aprendo 

una prospettiva molto interessante. Io ci credo, voglio investire nella 

trattativa con il Governo. E' una cosa seria, se riusciamo ad arrivare ad 

un accordo prima della campagna elettorale, sono felice. I tempi ci 

sono". (Lnews) 

 

pab 
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5 - LOMBARDIA.AUTONOMIA, MARONI: NESSUNA SECESSIONE 

'MORBIDA' 
 

(Lnews - Milano, 24 ott)"Il nostro quesito chiedeva tre cose molto 

precise: il riconoscimento della 'specialità' della Regione Lombardia, 

che non vuol dire 'Statuto speciale'. Questo, nel 'quadro dell'unità 

nazionale'. Terza cosa, a differenza del Veneto, abbiamo fatto 

riferimento all'articolo 116 della Costituzione, che per me significa più 

autonomia. Punto". Lo ha precisato il Presidente della Regione 

Lombardia, Roberto Maroni, rispondendo alle domande dei giornalisti 

che gli chiedevano se, come hanno sostenuto certi giornali oggi, dietro 

ai referendum autonomisti di domenica ci sia il tentativo di avvisare 

una sorta di 'secessione morbida'. "Non esiste questa ipotesi – ha 

ribadito il governatore - è solo la polemica di qualcuno che si ostina a 

non voler capire". (Lnews) 

 

pab 

 

 

6 - LOMBARDIA.AUTONOMIA, MARONI:DISPONIBILE A TRATTARE 

INSIEME A EMILIA 
 

(Lnews - Milano, 24 ott)"Ho sentito Stefano Bonaccini, che oggi parte 

formalmente con la costituzione del tavolo di trattativa dell'Emilia 

Romagna con il Governo. Gli ho chiesto la disponibilità a unificarlo con 

quello della Lombardia, perché così semplifichiamo e rafforziamo il 

dialogo con lo Stato centrale". Lo ha detto il Presidente della Regione 

Lombardia, Roberto Maroni, a margine di una conferenza stampa a 

Palazzo Pirelli. "Io - ha evidenziato il governatore- porto il 'peso' di tre 

milioni di cittadini, cosa utile anche per lui. Mi ha detto che ne parlerà 

con il sottosegretario Bressa, se decideranno di aspettarci, credo sarà 

una cosa utile per le Regioni, non solo per la nostra. Chiudiamo - ha 

proposto Maroni - la fase della campagna elettorale. Adesso, visto il 

risultato importante e significativo del nostro referendum, se mettiamo 

da parte le polemiche e ragioniamo sulla concretezza della trattativa, 

che sarà complicata e impegnativa, credo faremo il bene dei nostri 

cittadini".  (Lnews) 

 

pab 

 

 



 

 

8 

7 - LOMBARDIA. REFERENDUM, MARONI: INTRAPRENDEREMO LA 

'VIA LOMBARDA' 
 

PRESIDENTE: INTENDO RISPETTARE IL CONTENUTO DEL QUESITO 

"NOSTRA SARÀ TERZA VIA TRA REGIONE 'ORDINARIA' E 'SPECIALE'" 

"MASSIMO SOSTEGNO A ZAIA, IL NOSTRO PERCORSO SARÀ DIVERSO" 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Il nostro quesito non prevede lo statuto 

speciale, quindi, anche volendo, non potrei intraprendere questo 

percorso. Rispetto ovviamente le scelte di Zaia e lo sosterrò in questa 

sua iniziativa, vedremo se riusciremo a fare una trattativa comune, 

perché mi pare che il Governo abbia già detto che non è disponibile a 

discutere sullo Statuto Speciale".  Lo ha detto il presidente della 

Regione Lombardia Roberto Maroni, questa mattina, conversando con 

la stampa al suo arrivo alla cerimonia di inaugurazione della 54* 

edizione di Smau, a Milano. 

 

OGGI IN CONSIGLIO PARTE LA NUOVA STRADA - "Noi partiamo oggi in 

Consiglio regionale con la nuova strada, che è quella di fare una 

risoluzione per dare attuazione agli articoli 116 e 117, perché questo 

dice il nostro quesito referendario e siamo vincolati a quello, 

ovviamente - ha spiegato il presidente -. Anche a me piacerebbe 

avere la Lombardia a Statuto Speciale, ma il nostro quesito dice 

un'altra cosa e io mi attengo a quello".  

 

TERZA VIA - "Noi parliamo di 'Specialità' della Regione, non di 'Statuto 

Speciale', ma di 'Lombardia Speciale', - ha precisato il presidente - è la 

cosa su cui voglio insistere, perché è una terza via tra la Regione a 

Statuto Ordinario e la Regione a Statuto Speciale: una 'via lombarda'. 

Se la Lombardia venisse riconosciuta come 'Regione Speciale', 

potrebbe avere comunque grandi benefici, anche senza diventare 

una Regione a Statuto Speciale, perché questo richiederebbe una 

modifica costituzionale". 

 

SOSTEGNO A ZAIA - "Zaia fa benissimo a fare quello che fa – ha 

aggiunto - e gli auguro davvero che il Veneto diventi una Regione a 

Statuto Speciale, ci siamo sentiti e gli ho detto che la nostra è una 

strada diversa, ma non è una critica, è la realtà, il nostro quesito è una 

specie di manifesto, che parla di 'Lombardia Speciale', nel quadro 

dell'Unità nazionale e cita gli articoli della Costituzione, il loro è diverso". 

 

PERCORSO ISTITUZIONALE CON SQUADRA CHE RAPPRESENTI LA 

LOMBARDIA - "Oggi in Consiglio regionale dirò che faremo una serie di 

incontri con gli stakeholder e gli Enti locali, ho già sentito il presidenti 

Brivio e Mottinelli, - ha spiegato Maroni -, ci vedremo non appena sarà 



 

 

9 

depositata in Consiglio regionale la risoluzione di attuazione e verrà 

indicata da loro una delegazione: voglio andare a trattare con una 

squadra, perché non intendo fare io da solo con Gentiloni o il Governo 

la trattativa, ma di organizzare un percorso istituzionale, molto 

dettagliato, con tavoli tematici su macroaree, che raggruppino le 

materie. Dovremo quindi costituire una squadra che rappresenti la 

Lombardia è cominciamo oggi. 

 

PESO DEMOCRATICO DI TRE MILIONI DI LOMBARDI - "Ci diamo tempo 

due, tre settimane al massimo - ha concluso il governatore – e sono già 

d'accordo con Gentiloni e Bressa: appena siamo pronti, loro sono 

pronti. Sono felice che oltre tre milioni di Lombardi mi sostengano, farò 

valere questo grande peso democratico". (Lnews) 

 

mam 

 

 

8 - LOMBARDIA.REFERENDUM, F.SALA: MOLTO INTERESSE ALL'ESTERO 

PER RISULTATO, ANCHE PER RELAZIONI COMMERCIALI 
 

VICEPRESIDENTE INCONTRA CONSOLE GENERALE TURCHIA HAMI AKSOY 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Anche all'estero c'è molto interesse per gli esiti 

del referendum sull'autonomia lombarda, che potrà avere ripercussioni 

importanti sull'internazionalizzazione delle nostre imprese e per le 

relazioni commerciali, essendo questa materia una di quelle interessate 

dall'articolo 117 della Costituzione". Lo ha detto il vicepresidente di 

Regione Lombardia e assessore alla Casa, Housing sociale, Expo e 

Internazionalizzazione delle imprese Fabrizio Sala, che questa mattina 

ha incontrato a Palazzo Pirelli il Console Generale della Repubblica di 

Turchia a Milano, Hami Aksoy.  

 

SAREMMO 5° PAESE UE PER PIL PRO CAPITE, ATTENZIONE È NORMALE - 

"La Lombardia sarebbe il quinto stato europeo per Pil pro capite - ha 

aggiunto il vicepresidente -, è normale che vi sia molto interesse per 

quello che accadrà ora, specialmente da parte di Paesi vicini, coi quali 

abbiamo rapporti consolidati".  

 

IMPORTANTI BUONE RELAZIONI CON BALCANI E TURCHIA - "Avere 

rapporti importanti con i Balcani e la Turchia è importante, possiamo 

avere prospettive comuni, sono i nostri dirimpettai", ha aggiunto Sala. 

(Lnews) 

 

ver 
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9 - LOMBARDIA.SMAU;INNOVAZIONE, MARONI:DA REGIONE 

COSTANTE INVESTIMENTO NEL FUTURO 
 

PRESIDENTE A INAUGURAZIONE 54° EDIZIONE DI SMAU 

"SIAMO AI PRIMI POSTI IN ITALIA E IN EUROPA" 

"PREMIATO NOSTRO NUOVO PORTALE, ESEMPIO CONCRETO DI 

INNOVAZIONE" 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Smau è certamente un palcoscenico esclusivo 

per discutere delle nuove tecnologie e di come queste possano 

migliorare i servizi erogati ai cittadini e quest'anno Smau è ancora più 

importante per me e per Regione Lombardia, che riceverà un premio 

per il nostro nuovo portale". Lo ha detto il presidente della Regione 

Lombardia Roberto Maroni, questa mattina, alla cerimonia inaugurale 

della 54esima edizione di Smau, al termine della quale è stato insignito 

del 'Premio Innovazione Smau'. 

 

COL NUOVO PORTALE DIAMO L'ESEMPIO - "Abbiamo realizzato il nostro 

nuovo portale online, lo abbiamo reso più semplice, completo e 

accessibile - ha spiegato Maroni -. Abbiamo investito risorse e fatica, 

per consegnare un portale che restituisca al cittadino, nel modo più 

facile e intuitivo possibile, il maggior numero di servizi, attuando anche 

su questo fronte il nostro principio di valorizzare sempre l'innovazione e 

la conoscenza, a sostegno della crescita di tutta la società. Su questo, 

come istituzione, siamo chiamati a dare un buon esempio e lo 

abbiamo dato, consapevoli dell'importanza del ruolo dell'innovazione 

in ogni campo, dalle attività sociali a quelle economiche". 

 

SMAU - "Ma Smau svolge anche una funzione importante di business 

matching per tutte le imprese e gli attori pubblici che desiderano 

guardare oltre il presente - ha aggiunto Maroni – e qui possono cogliere 

opportunità uniche, se veramente sono disponibili a rivoluzionare i 

propri processi. Tutto questo accade sempre in un contesto 'smart', 

ricco di eventi e bene organizzato, che si distingue sul palcoscenico 

internazionale".  

 

FONDAMENTALE DIGITALIZZAZIONE IN PA - "Regione Lombardia 

conosce bene l'importanza e la necessità di innovare e persegue 

costantemente questo obiettivo - ha proseguito -. Da un lato vogliamo 

contribuire allo sviluppo del settore privato, come attori esterni, 

supportando l'avvio di nuove realtà innovative, specialmente se 

proposte da giovani. La digitalizzazione è, nella pubblica 

amministrazione come la vogliamo noi un processo culturale 

irreversibile. Digitalizzare significa snellire, semplificare, velocizzare. 
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Regione Lombardia ha già da tempo lanciato l'Agenda Digitale 

Lombarda 2014-2020 nell'ambito della Programmazione comunitaria 

per sostenere la crescita digitale nel nostro territorio". 

 

IMPEGNO DI REGIONE - "Il nostro impegno nella riduzione del divario 

digitale in Lombardia - ha spiegato Maroni -, mettendo a disposizione 

20 milioni di euro, per fare arrivare la banda larga in alcune aree 

escluse dai piani di investimento degli operatori, è uno dei risultati di cui 

personalmente sono più fiero. Sappiamo bene però che per produrre 

sviluppo serve un impegno quotidiano, per creare sviluppo, per 

investire in innovazione e questo scenario di cambiamenti di scenario è 

molto importante per noi e vogliamo essere sempre in prima linea ad 

aiutare le imprese e i cittadini a essere pronti per il futuro.  

 

AL TOP IN EUROPA - "Questo è ciò che stiamo facendo – ha concluso 

Maroni -, è quello che Milano sta facendo. In questo momento Milano 

siamo al vertice, non solo in Italia, è una delle prime città in Europa. 

Anno dopo anno Regione Lombardia e l'economia lombarda 

continuano a innovarsi, a investire in innovazione e a migliorarsi, anche 

grazie agli spunti e agli approfondimenti che sono emersi e vengono 

sviluppati anche qui, a Smau". (Lnews) 

 

mam 

 

 

10 - LOMBARDIA.GIORNATA RICERCA/1,MARONI: E' NOSTRA 

VOCAZIONE 
 

(Lnews - Milano, 24 ott) Un evento imperdibile per tutte le eccellenze 

scientifiche della Lombardia e un'occasione di incontro e confronto 

con eminenti scienziati, imprenditori e mondo della formazione, 

scolastica e accademica. E' la Giornata della Ricerca e del premio 

Internazionale 'Lombardia è Ricerca', in programma il prossimo 8 

novembre al Teatro alla Scala di Milano, che è stata presentata oggi a 

Palazzo Pirelli dal presidente della Regione Lombardia, Roberto Maroni, 

insieme all'Assessore all'Università, Ricerca e Open innovation, Luca Del 

Gobbo, al presidente della Fondazione Umberto Veronesi, Paolo 

Veronesi, alla giornalista che presenterà l'evento, Eliana Liotta, alla 

direttrice dell'Ufficio scolastico regionale della Lombardia, Delia 

Campanelli e all'assessore all'Istruzione, Formazione e Lavoro, Valentina 

Aprea. 

 

IL PREMIO - Il momento più importante della Giornata della Ricerca, l'8 

novembre, è la cerimonia di premiazione del vincitore del Premio 

Internazionale 'Lombardia è Ricerca' (istituito con DGR n°6758 del 21 
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giugno scorso), assegnato ogni anno (a partire da quest'anno) da 

Regione Lombardia, in collaborazione con la Fondazione Umberto 

Veronesi, a un ricercatore di fama internazionale (italiano o straniero) 

che si è particolarmente distinto nell'attività di ricerca scientifica e 

tecnologica nell'ambito 'Scienze della vita', con specifico riguardo alle 

ricadute sulla qualità della vita delle persone. Il premio consiste in una 

scultura, che rappresenta il pensiero del professor Veronesi, 

accompagnata da una pergamena recante la motivazione 

dell'attribuzione e nell'assegnazione di 1 milione di euro: il 30% dedicato 

al vincitore (o ai vincitori, fino ad un massimo di 3 per la scoperta 

selezionata) e il 70% da destinare all'attività di ricerca sul territorio 

lombardo. Il Premio 'Lombardia è Ricerca', dato il prestigio 

internazionale e la rilevanza economica, vuole essere il Nobel che la 

Regione Lombardia dedica al mondo della ricerca e dell'innovazione, 

valorizzandone il vero punto di forza, il capitale umano. 

 

PERSONAGGIO STRAORDINARIO - Questo evento, ha sottolineato 

Maroni, vuole celebrare degnamente "un personaggio straordinario 

quale è stato Umberto Veronesi. Ricordo, che lui fu anche il presidente 

della commissione che istituimmo qui per la revisione del sistema 

sanitario. Da lì, è partita poi tutta l'iniziativa che ha portato all'istituzione 

della nuova legge sulla Sanità della Regione. Una collaborazione molto 

forte e per me anche un rapporto speciale di amicizia". 

 

INVESTIMENTI COSTANTI - Evidenziando che nella giornata dell'8 

novembre verranno anche lanciate nuove importanti iniziative 

dedicate a studenti delle scuole e delle università, il governatore ha 

evidenziato l'impegno della Regione verso innovazione e ricerca, che 

sono "un settore importante, sul quale investiamo molto nell'ottica di 

visione strategica. Siamo anche particolarmente attivi - ha ricordato - 

sul piano internazionale. Nel quadro dell'Euroregione delle Alpi, la 

Lombardia ha ottenuto la presidenza del primo dei nove 'action group', 

che mira proprio a sviluppare un ecosistema efficace di ricerca e 

innovazione, a ulteriore conferma di quanto questo ambito sia una 

nostra vocazione". 

 

PIU' AUTONOMIA - Anche a fronte del risultato del referendum 

sull'autonomia di domenica scorsa, Maroni ha sottolineato come una 

delle materie che sarà oggetto di trattativa con il governo centrale 

sarà "la ricerca scientifica e tecnologica. In particolare, noi siamo 

interessati a quella che riguarda il benessere e la salute. Abbiamo 

investito e stiamo investendo molto in questa direzione. Ricordo solo 

quello sull'ex area Falck di Sesto San Giovanni, dove sorgerà la 'Città 

della ricerca e della salute' e l'impegno insieme al Governo nazionale 

per Human Technopole sull'ex area Expo". 
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EMA A MILANO - Infine il presidente lombardo, ha parlato anche della 

grande aspettativa verso la possibilità che la sede dell'agenzia 

europea del farmaco sia assegnata a Milano. "Speriamo che anche a 

livello europeo si accorgano che siamo un punto di riferimento su questi 

temi e il prossimo 20 novembre, quando si deciderà sull'assegnazione 

della sede di Ema, prevalga la forza del nostro dossier di candidatura e 

non altre logiche. Se sarà così, sono convinto che Milano non abbia 

rivali, perché la candidatura che abbiamo preparato insieme al 

Comune e a Palazzo Chigi, è davvero molto competitiva". (Lnews) 

 

pab 

 

 

11 - LOMBARDIA.GIORNATA RICERCA/2,DEL GOBBO:1^EDIZIONE 

DEDICATA A SCIENZE DELLA VITA,8 NOVEMBRE TUTTO ESAURITO 

ALLA SCALA 
 

 

DA REGIONE PREMIO DA 1 MILIONE DI EURO A SCIENZIATO RIZZOLATTI  

IL 70% DEL VALORE REINVESTITO SU ATTIVITA' ALL'OSPEDALE NIGUARDA 

 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) La 'Giornata della ricerca' in memoria di 

Umberto Veronesi si terrà mercoledì 8 novembre 2017, dalle 9.30 alle 

12.30 al Teatro alla Scala di Milano. 

 

OLTRE 2.000 PRENOTAZIONI PER TEATRO ALLA SCALA - "Il Teatro ha 

registrato il 'tutto esaurito' e tra i 2.000 prenotati si contano operatori 

della ricerca, docenti e rettori di tutte le università lombarde, quasi 600 

studenti delle scuole superiori che arrivano da istituti e dai Centri di 

formazione professionale di tutta la Regione, consoli, amministratori 

locali, imprenditori. Una partecipazione che va oltre quello che 

immaginavamo, tanto che ci sono circa 200 persone in lista d'attesa".  

 

I PRESENTI - L'iniziativa è stata presentata in conferenza stampa dall' 

l'assessore regionale all'Università, Ricerca e Open Innovation Luca del 

Gobbo insieme al presidente di Regione Lombardia Roberto Maroni, 

all'assessore regionale all'Istruzione, Formazione e Lavoro Valentina 

Aprea, al direttore generale dell'Ufficio Scolastico Regionale per la 

Lombardia Delia Campanelli e a Paolo Veronesi, presidente di 

Fondazione Umberto Veronesi.  
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SCIENZE DELLA VITA TEMA DELLA PRIMA EDIZIONE - "Questa prima 

edizione sarà dedicata - ha spiegato l'assessore del Gobbo – al tema 

delle Scienze della vita: la Lombardia e Milano rappresentano un 

contesto di assoluta eccellenza in quest'ambito, dato che la nostra 

regione conta il 50% delle sperimentazioni cliniche in Italia e che un 

terzo elle imprese biotech e dei dispositivi medici del nostro Paese 

risiedono nell'area di Milano". 

 

 

PREMIO 'LOMBARDIA E' RICERCA' A NEUROSCIENZIATO RIZZOLATTI - 

"Come previsto dalla legge regionale 29/2016, la prima del genere in 

Italia - ha continuato l'assessore - la Giornata sarà il contesto all'interno 

del quale assegnare premi a chi si è particolarmente distinto 

nell'ambito della ricerca e dell'innovazione in tutto il mondo. In questa 

prima edizione della Giornata, organizzata in collaborazione con la 

Fondazione Umberto Veronesi, il Premio 'Lombardia è ricerca' andrà al 

neuroscenziato Giacomo Rizzolatti per la scoperta dei 'Neuroni a 

specchio'. Il premio ha un valore di 1 milione di euro (superiore al 

Nobel) e abbiamo previsto che il 70% di tale valore sia re-investito sul 

territorio lombardo in attività di ricerca. Il vincitore ha già comunicato 

che userà le risorse del premio per implementare il progetto che sta 

seguendo presso l'ospedale Niguarda, con cui studia, nei pazienti con 

epilessia candidati all'intervento di asportazione del focolaio, come 

funziona il loro cervello nel tempo, quando, cioè, interagisce con 

l'ambiente esterno". 

 

 

"Rizzolatti - ha aggiunto l'assessore del Gobbo - è stato indicato da una 

giuria di 14 top scientists appositamente costituita, da Roberto 

Cingolani a Alberto Mantovani".  

 

IL PROGRAMMA STRATEGICO TRIENNALE - La 'Giornata della ricerca' e il 

Premio internazionale sono previsti dalla legge regionale nata per 

potenziare gli investimenti in ricerca e innovazione attraverso un 

"Programma Strategico Triennale - ha sottolineato l'assessore - a cui 

stiamo lavorando con l'obiettivo di creare una governance di tutto il 

sistema più funzionale ed efficace".  

 

 

CANDIDATI DA TUTTO IL MONDO PER 'FORO PER LA RICERCA' - "Un'altra 

iniziativa contenuta nella legge - ha rimarcato l'assessore - è il Foro per 

la ricerca e l'innovazione, un organismo autonomo che sarà composto 

dai dieci migliori innovatori al mondo e che ha lo scopo di elaborare 

pareri, formulare proposte, valutare gli impatti delle innovazioni in 

ambito economico e sociale. Abbiamo recentemente chiuso la call 
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internazionale lanciata a settembre e posso dirvi che non arrivate 149 

candidature da tutto il mondo: dall'Australia al Canada, dalla Francia 

al Giappone, dall'India a Taiwan. Questo per dire come le iniziative di 

Regione nel campo della Ricerca e Innovazione abbiano un respiro 

internazionale". (Lnews - segue) 

 

ben 

 

 

12 - LOMBARDIA.GIORNATA RICERCA/3, APREA:PREMI SPECIALI A 

STUDENTI E A SCUOLE PARTECIPANTI A CONCORSO 
 

DA REGIONE PREMIO DA 1 MILIONE DI EURO A SCIENZIATO RIZZOLATTI  

IL 70% DEL VALORE REINVESTITO SU ATTIVITA' ALL'OSPEDALE NIGUARDA 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Il premio 'Lombardia è Ricerca – Anno 

Scolastico 2017/2018' è dedicato agli studenti della scuola secondaria 

di secondo grado e percorsi di istruzione e formazione professionale 

(IeFP) per contribuire alla sensibilizzazione e all'avvicinamento della 

scuola al mondo della ricerca e dell'innovazione". 

 

Lo ha spiegato l'assessore all'Istruzione, Formazione e Lavoro di Regione 

Lombardia Valentina Aprea intervenendo alla conferenza stampa di 

presentazione della Giornata della ricerca e dell'innovazione, fissata l'8 

novembre di ogni anno. 

 

PREMI AGLI STUDENTI - Dalla collaborazione tra gli assessorati regionali 

Università, Ricerca e Open Innovation e Istruzione, Formazione, Lavoro 

con l'Ufficio Scolastico regionale è nato l'Accordo con l'Ufficio 

Scolastico Regionale per la Lombardia che prevede di destinare ai 

migliori studenti quattro premi del valore di 15.000 euro al 1° classificato, 

12.000 euro al 2°, 10.000 euro al 3° e 7.000 al 4°.  

 

Gli studenti dovranno realizzare un prototipo funzionante di una 

invenzione relativa alle aree tematiche di interesse regionale: 

Agroalimentare, Eco-industria, Industrie creative e culturali, Industria 

della salute, Manifatturiero avanzato, Mobilità sostenibile, Aerospazio 

 

UN RICONOSCIMENTO ANCHE ALLE SCUOLE - Viene anche stabilito che 

per ogni premio è contestualmente assegnata una somma di euro 

5.000 a ciascuna scuola/istituto di provenienza dei 4 studenti vincitori. 

 

VALORIZZAZIONE DI GIOVANI TALENTI - "Coinvolgiamo gli studenti delle 

scuole secondarie di secondo grado e dei percorsi triennali, quarti anni 

e IFTS di istruzione e di formazione professionale (IFP) - ha sottolineato 
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l'assessore Aprea - prevede l'assegnazione a anche tramite l'Ufficio 

Scolastico Regionale per la Lombardia, di premi finalizzati a valorizzare 

nuove invenzioni aventi carattere di prototipo che abbiano un impatto 

significativo sulla vita delle persone in termini di qualità e sostenibilità".  

 

LE AREE TEMATICHE - Le aree tematiche sono ricomprese nell'ambito 

della 'Strategia di Specializzazione Intelligente per la Ricerca e 

l'Innovazione' e corrispondono ai 9 cluster tecnologici lombardi 

(aerospazio, agrifood, chimica verde, energia e ambiente, fabbrica 

intelligente, mobilità, scienza della vita, ambienti di vita, smart 

communities).  

 

Viene anche stabilito che per ogni premio è contestualmente 

assegnata una somma di euro 5.000 a ciascuna scuola/istituto di 

provenienza dei 4 studenti vincitori. (Lnews) 

 

ben 

 

 

13 - LOMBARDIA.GIUNTA/1 TERRITORIO, BECCALOSSI 10 MILIONI 

PER OPERE CONTRO FRANE E ALLUVIONI 
 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Regione Lombardia stanzia dieci milioni di euro 

per finanziare interventi urgenti contro il rischio di frane e alluvioni e 

opere di compensazione ambientale per i Comuni che ospiteranno sul 

proprio territorio aree di laminazione delle piene dei fiumi". Lo dichiara 

l'assessore regionale al Territorio, Urbanistica, Difesa del suolo e Città 

metropolitana Viviana Beccalossi annunciando l'approvazione, da 

parte della Giunta, di una delibera dedicata all'assegnazione di fondi 

in tema d prevenzione dal rischio idrogeologico.  

 

OPERE URGENTI E IMPORTANTI - "Una parte dello stanziamento pari a 

7.750.000 euro - prosegue Viviana Beccalossi - servirà per opere di 

messa in sicurezza ritenute particolarmente urgenti o importanti. A 

Pavia interverremo per  la realizzazione di un impianto idrovoro sul 

Ticino che impedirà, in caso di piene del fiume particolarmente 

importanti, le esondazioni nel quartiere di Borgo Ticino. A San Giacomo 

Filippo (SO), saranno approntate opere anti frana a protezione del 

Santuario di Gallivaggio, mentre ad Anfo (BS) verrà completato il terzo 

e ultimo lotto di messa in sicurezza del versante della Rocca, da anni 

interessata da un importante lavoro di riqualificazione che ne ha 

consentito la riapertura alla fruizione turistica". 

 

DISSESTI IDROGEOLOGICI - "Due interventi - continua l'assessore 

Beccalossi- andranno a sanare situazioni in aree interessate da dissesti 
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idrogeologici recenti: a Limone sul Garda (BS) per il torrente San 

Giovanni e a Volta Mantovana (MN) per completare zone di 

esondazione controllata nelle località Cereta e Montagnoli. Infine, 

lavori di consolidamento idraulico interesseranno il fiume Oglio nel 

tratto tra Orzinuovi (BS) e Soncino (CR)". 

 

FIUMI E PIANTUMAZIONI ALBERI - "La seconda parte della delibera -

conclude Viviana Beccalossi - ci vede stanziare 2,5 milioni di euro per 

lavori di compensazione ambientale sul fiume Lura a Bregnano e 

Lomazzo (CO) e sul Seveso a Lentate (MB) e Senago (MI). Si tratta di 

lavori previsti per mitigare l'impatto delle aree di laminazione in fase di 

realizzazione con piantumazione di alberi o riqualificazione di strade e 

percorsi anche in zone differenti da quelle interessate dalle vasche". 

(Lnews – segue scheda interventi) 

 

rft 

 

 

14 - LOMBARDIA.GIUNTA/1 TERRITORIO, BECCALOSSI 10 MILIONI 

PER OPERE CONTRO FRANE E ALLUVIONI =SCHEDA= 
 

(Lnews - Milano, 24 ott) Interventi strutturali prioritari e urgenti per la 

mitigazione del rischio idrogeologico: 

 

- Anfo (BS) - terzo lotto messa in sicurezza versante Rocca d'Anfo: 

1.000.000 euro 

 

- Soncino (CR) e Orzinuovi (BS) - ripristino e consolidamento soglia 

idraulica sottostante la strada comunale di via Brescia sul fiume Oglio: 

200.000 euro 

 

- Limone sul Garda (BS) - mitigazione del rischio torrente San Giovanni: 

800.000 euro 

 

- Volta Mantovana (MN) - completamento aree esondazione 

controllata nel bacino vaso Caldone (loc. Cereta e primo lotto loc. 

Montagnoli): 550.000 euro 

 

- Pavia - costruzione impianto idrovoro sul canale Gravellone e sul 

colatore Fuga: 3.000.000 euro 

 

- San Giacomo Filippo (SO) - opere di difesa attiva e passiva da caduta 

massi in loc. Gallivaggio: 2.000.000 euro 
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- Bregnano e Lomazzo (CO) - compensazioni per area di laminazione 

sul fiume Lura: 1.000.000 euro 

 

- Lentate sul Seveso - compensazioni per area di laminazione sul fiume 

Seveso: 1.000.000 euro 

 

- Senago - compensazioni per area di laminazione sul fiume Seveso: 

500.000 euro. (Lnews) 

 

rft 

 

 

15 - LOMBARDIA.GIUNTA/1 - TERRITORIO ,PAROLO:DA REGIONE 2 

MLN PER SAN GIACOMO FILIPPO 
 

 

"RISORSE PER ARGINARE CADUTA MASSI IN LOCALITA' GALLIVAGGIO" 

 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Per la Provincia di Sondrio, la Giunta regionale 

ha incluso nel programma di interventi strutturali urgenti ammissibili al 

finanziamento le azioni da intraprendere nel comune di San Giacomo 

Filippo, nella zona di Gallivaggio, in Valle Spluga, che necessita di 

operazioni mirate di messa in sicurezza del borgo, nonchè di arrestare il 

riverso della massa rocciosa sul manto stradale, evitando così di limitare 

la fruibilità della strada statale 36". Lo ha detto il sottosegretario alla 

Presidenza con delega alla Montagna Ugo Parolo, commentando 

l'approvazione, da parte dell'Esecutivo di Palazzo Lombardia, delle 

opere individuate come interventi prioritari per la mitigazione del rischio 

idrogeologico. 

 

 

IL PROVVEDIMENTO - "Con questo provvedimento - spiega il 

sottosegretario - verranno, di fatto, reperite risorse pari a 2.000.000 di 

euro per arginare i rischi determinati dal possibile distacco di massi 

dalla parete rocciosa e migliorare ulteriormente il sistema di 

monitoraggio ambientale di questa area, colpita dalle eccezionali 

avversità atmosferiche e da fragilità territoriali che mettono a rischio la 

comunità residente". 

 

 

ATTENZIONE A DIFESA SUOLO IN PROVINCIA DI SONDRIO - "Un doveroso 

ringraziamento - conclude Parolo - va all'assessore regionale al Territorio 

Viviana Beccalossi, per aver riportato una particolare attenzione in 

materia di difesa del suolo e di prevenzione verso la Provincia di 
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Sondrio, caratterizzata spesso da intensi e rilevanti fenomeni di dissesto 

idrogeologico, e per aver destinato risorse consistenti per le opere di 

compensazione nel comune di San Giacomo Filippo, su un importo 

complessivo a disposizione di euro 7.550.000. (Lnews) 

 

mam 

 

 

16 - LOMBARDIA.GIUNTA/1, SPRECO ALIMENTARE, TERZI: 

APPROVATO PROTOCOLLO CON FEDERDISTRIBUZIONE 
 

VEN 10/11 SOTTOSCRIZIONE CON TERZI E GIOVANNI COBOLLI GIGLI 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) Un protocollo d'intesa fra Regione Lombardia e 

Federdistribuzione per favorire le azioni dedicate alla donazione delle 

eccedenze alimentari. Questo, in sintesi, il provvedimento approvato 

ieri, dalla Giunta regionale, su proposta dell'assessore all'Ambiente, 

Energia e Sviluppo sostenibile della Lombardia, Claudia Terzi.  

 

APPUNTAMENTO AL 10 NOVEMBRE - "Il prossimo 10 novembre, a Palazzo 

Lombardia - sottolinea l'assessore regionale – insieme al presidente di 

Federdistribuzione, Giovanni Cobolli Gigli, sottoscriveremo il protocollo e 

presenteremo il progetto Life-Food.Waste.StandUp". 

 

OBIETTIVO: ARGINARE IL FENOMENO - "In Italia – conclude l'assessore 

regionale - ogni anno vengono sprecate oltre 5 milioni di tonnellate di 

alimenti, pari a quasi 13 miliardi di euro e al 15,4 per cento dei consumi 

alimentari. Un fenomeno che coinvolge tutti: mondo agricolo, 

trasformazione, distribuzione, ristorazione e famiglie. Con l'adozione di 

questo provvedimento, in partnership con Federdistribuzione, puntiamo 

ad arginare il fenomeno, anche in Lombardia".(Lnews) 

 

fsb 

 

 

17 - LOMBARDIA.GIUNTA/2,SITI RETE NATURA 2000,TERZI:465 MILA 

EURO A ENTI GESTORI 
 

TERZI: APPROVATI CRITERI E STANZIATI FONDI PER EREDICAZIONE 

SPECIE VEGETALI INVASIVE 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Abbiamo approvato lo stanziamento di 465.000 

euro, con i relativi criteri di assegnazione, per destinare contributi 

regionali a favore degli Enti gestori dei siti della Rete Natura 2000, per 
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interventi di contenimento ed eradicazione delle specie vegetali 

invasive, in attuazione del Regolamento dell'Unione Europea in 

materia". Lo comunica l'assessore regionale all'Ambiente, Energia e 

Sviluppo sostenibile, Claudia Terzi, a seguito della seduta di Giunta. 

 

 

SPECIE GIÀ PRESENTI IN LOMBARDIA - "In Lombardia – sottolinea 

l'assessore regionale - sono attualmente già presenti alcune tra le 23 

specie individuate dalla Unione Europea come invasive e dannose, in 

quanto alterano gli habitat naturali sostituendosi alle specie tipiche del 

nostro territorio. Su questo fronte Regione Lombardia è impegnata nella 

predisposizione di una Strategia di azione complessiva nell'ambito del 

progetto IPGESTIRE2020, indirizzata anche alla prevenzione 

dell'introduzione e diffusione di nuove specie particolarmente critiche". 

 

STANZIAMENTO ECONOMICO - La dotazione finanziaria complessiva del 

bando è pari a 465.000 euro, di cui 450.000 destinati alla realizzazione 

degli interventi e 15.000 per attività di comunicazione e sensibilizzazione 

sul tema delle specie invasive che dovranno essere svolte dagli Enti 

gestori beneficiari, al fine di rendere consapevole l'opinione pubblica 

sulla necessità di contrastare le specie aliene e di adottare 

comportamenti che non rischino di favorirle.  

 

TIPOLOGIA DELL'INTERVENTO - Il contributo in capitale a fondo perduto, 

verrà disposto nella misura massima del 100 per cento trattandosi di 

interventi di rinaturalizzazione o comunque volti al miglioramento e alla 

conservazione della biodiversità. L'importo massimo finanziabile per la 

realizzazione degli interventi per ciascun beneficiario è pari a 50.000 

euro, da utilizzare per interventi di contenimento/eradicazione delle 

aliene vegetali invasive, elencate nei regolamenti di esecuzione (UE) n. 

2016/1143 e n. 2017/1263 della Commissione Europea, a cui si 

aggiunge, per gli interventi finanziati, un ulteriore contributo per le 

attività di comunicazione. 

 

 

COFINANZIAMENTI -  I progetti presentati dagli enti gestori potranno 

anche prevedere cofinanziamenti con fondi propri dell'ente o con 

fondi di altri soggetti pubblici o privati. Anche in caso di 

cofinanziamento il contributo regionale non potrà superare 50.000 euro 

(quota interventi). La presenza di cofinanziamento concorrerà alla 

determinazione della graduatoria finale. 

 

 

"A breve - conclude l'assessore - uscirà il bando. Grazie a questi fondi 

contribuiamo, concretamente, alla tutela dell'ambiente, alla 
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salvaguardia delle risorse naturali, al mantenimento degli habitat e 

delle specie di interesse comunitario, anche attraverso l'attuazione di 

interventi di contenimento ed eradicazione delle aliene vegetali 

invasive unionali, in attuazione delle normative europee e 

regionali".(Lnews) 

 

fsb 

 

 

18 - LOMBARDIA.GIUNTA/3;SLOT,VIA LIBERA CORSI DI 

AGGIORNAMENTO OBBLIGATORI PER ESERCENTI 
 

BECCALOSSI:LOTTA A LUDOPATIA ANCHE CON COLLABORAZIONE 

ESERCENTI 

APREA:TUTELIAMO I NOSTRI GIOVANI, SONO SOGGETTI PIU' DEBOLI 

PAROLINI:RESPONSABILIZZIAMO I GESTORI E AIUTIAMO I GIOCATORI 

GALLERA:SEGNALAZIONI CONSENTIRANNO PRESA IN CARICO 

TEMPESTIVA  

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Continua l'impegno di Regione Lombardia per 

prevenire e contrastare le forme di ludopatia legate al gioco d'azzardo 

lecito. Con l'attivazione di queste nuove iniziative di formazione 

completiamo infatti un quadro di interventi organici, che mettiamo in 

campo con l'obiettivo di responsabilizzare i gestori, aiutare a rendere 

consapevoli i giocatori e tutelare i minori". È quanto ha dichiarato 

Mauro Parolini, assessore allo Sviluppo economico di Regione 

Lombardia, commentando l'approvazione  da parte della Giunta della 

delibera, promossa in concerto con gli assessori Valentina Aprea 

(Istruzione, Formazione e Lavoro), Viviana Beccalossi (Territorio, 

Urbanistica, Difesa del suolo E Città metropolitana) e Giulio Gallera 

(Welfare), che disciplina le modalità di attivazione ed erogazione dei 

corsi di aggiornamento obbligatori per i gestori delle sale da gioco e 

dei locali nei quali sono istallate le apparecchiature per il gioco 

d'azzardo lecito.  

 

Il provvedimento, che sarà trasmesso al Consiglio regionale per il parere 

della Commissione consiliare competente prima del via libera 

definitivo, definisce durata, costi, sedi, requisiti dei docenti e modalità 

di valutazione dei corsi di aggiornamento, introdotti a seguito 

dell'approvazione della legge regionale in materia di prevenzione e 

trattamento del gioco d'azzardo patologico, che avranno come 

oggetto il "Gestire la relazione con la clientela a rischio ludopatia". 

 

LOTTA ALLA LUDOPATIA - "Quello della ludopatia è un tema al centro 

dell'attenzione della Giunta lombarda. Nel corso della legislatura - ha 



 

 

22 

aggiunto Parolini - abbiamo intensificato in modo significativo il nostro 

impegno. E la formazione dei gestori, che hanno un rapporto diretto 

con i giocatori, costituisce un tassello essenziale per il contenimento del 

fenomeno". 

 

"I giovani sono tra i soggetti più deboli che vanno tutelati e protetti da 

questa forma di dipendenza patologica e distruttiva" ha commentato 

l'assessore Aprea. "Da sempre Regione Lombardia - ha continuato - è in 

campo per prevenire e contrastare le forme di ludopatia legate al 

gioco d'azzardo che è diffuso anche tra i più giovani con percentuali 

allarmanti. Mi auguro, che con queste nuove iniziative di formazione sì 

possano proteggere maggiormente i nostri ragazzi da questa grave 

paga sociale. A noi interessa intervenire per dare regole e proteggere i 

nostri giovani. Sono convinta che formare gli esercenti che sono più a 

stretto contatto con i soggetti a rischio, sia un passo fondamentale per 

ridurre ed arginare il fenomeno in Lombardia". 

 

SENSIBILIZZARE GLI ESERCENTI - "L'impegno di Regione Lombardia contro 

la ludopatia - ha dichiarato l'assessore Viviana Beccalossi, team leader 

della Giunta in tema di azioni per il contrasto al gioco d'azzardo 

patologico - passa anche attraverso la sensibilizzazione degli esercenti, 

perché prendano consapevolezza delle regole fissate dalla nostra 

legge ma soprattutto dei rischi connessi al gioco quando diventa 

patologico. Avendo il primo contatto diretto con il pubblico, sono 

proprio loro ad essere nelle condizioni di rilevare il pericolo di chi 

trasforma il gioco in ossessione. Per questo, tra le varie misure previste 

dalla normativa lombarda c'è questo provvedimento, che riteniamo un 

punto fondamentale per l'applicazione della nostra legge". 

 

SCONGIURARE DIPENDENZA - "Con questo nuovo provvedimento – ha 

affermato l'assessore regionale al Welfare Giulio Gallera – che vede il 

coinvolgimento di tre Assessorati Regione Lombardia rafforza 

ulteriormente il suo impegno nella lotta alle ludopatie. Sul fronte 

sanitario stiamo lavorando efficacemente sul tema della prevenzione e 

della presa in carico dei pazienti di questa tipologia, che purtroppo 

nella nostra regione affligge un cittadino su quattro. La formazione 

degli esercenti consentirà loro di cogliere con immediatezza le 

situazioni a rischio e segnalarle ai servizi sanitari dedicati affinché possa 

attivarsi una presa in carico tempestiva che scongiuri situazioni di 

dipendenza". (Lnews) 

 

ram/ben/sal 
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19 - LOMBARDIA.GIUNTA/3.SLOT,VIA LIBERA  CORSI DI 

AGGIORNAMENTO OBBLIGATORI PER ESERCENTI – SCHEDA 
 

(Lnews - Milano, 24 ott) La durata del corso di aggiornamento non 

deve essere inferiore a 2 ore di 60 minuti a cui si deve aggiungere il 

periodo di tempo dedicato alla prova finale.  

 

OBIETTIVI DEL CORSO DI AGGIORNAMENTO - Sensibilizzare i gestori 

sull'importanza degli aspetti relazionali; fornire strumenti utili alla 

comunicazione con la clientela a rischio di problemi con il gioco 

d'azzardo; Fornire le conoscenze sulle indicazioni operative utili a ridurre 

il rischio di problematizzazione del gioco; fornire strumenti per declinare 

in modo appropriatole competenze acquisite in relazione alle 

specifiche caratteristiche (struttura, tipologia dei giochi proposti, 

peculiarità della clientela ecc.) dei diversi contesti di gioco (ad es. 

pubblici esercizi versus sale Vlt). 

 

REQUISITI DOCENTI - Il soggetto accreditato deve affidare la docenza 

del corso di aggiornamento a un professionista di cui agli elenchi 

predisposti dalle ex Asl. 

 

VALUTAZIONE DEGLI APPRENDIMENTI - È prevista la valutazione di 

apprendimento dei partecipanti ai corsi, tramite una prova finale di 

verifica interna al soggetto accreditato, elaborata in collaborazione 

con il formatore autorizzato Ats, e somministrata a coloro che hanno 

frequentato tutte e due le ore di aggiornamento previste. 

 

TEMPI - Tutti i gestori delle sale da gioco e dei locali ove sono installate 

le apparecchiature per il gioco d'azzardo lecito sono obbligati a 

frequentare, con esito positivo, un corso di aggiornamento ogni tre 

anni. Il triennio decorre dalla data apposta sull'attestato di 

competenza regionale. Per non incorrere in sanzioni, il gestore dovrà 

frequentare il corso di aggiornamento nel corso dell'anno solare di 

scadenza dei tre anni (per esempio un gestore che ha concluso il corso 

obbligatorio il 15 giugno 2015 dovrà frequentare il corso di 

aggiornamento a partire dall'1 gennaio 2018 ed entro il 31 dicembre 

2018). 

 

COSTI - Il costo di iscrizione ai corsi di aggiornamento è a carico dei 

partecipanti e non potrà essere superiore a 50 Euro. (Lnews) 

 

ram/ben/sal 
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20 - LOMBARDIA. GIORNATA MONDIALE POLIO, GALLERA: STASERA 

PALAZZO PIRELLI ILLUMINATO CON LOGO 'END POLIO NOW' 
 

(Lnews - Milano, 24 ott)  "Anche quest'anno Regione Lombardia 

aderisce alla campagna di sensibilizzazione alla vaccinazione contro la 

polio sostenuta da Rotary International. Questa sera, a partire dalle ore 

20 Palazzo Pirelli sarà illuminato con il logo "End Polio Now" per 

sensibilizzare e festeggiare anche gli straordinari risultati raggiunti nella 

lotta contro la poliomielite". 

 

Lo ha detto l'assessore al Welfare di Regione Lombardia Giulio Gallera 

durante la conferenza stampa organizzata, oggi, a Palazzo Pirelli, in 

occasione della 'Giornata mondiale della Polio', per sensibilizzare 

l'opinione pubblica sulla vaccinazione contro la poliomielite, e 

festeggiare un importante traguardo nella battaglia trentennale contro 

il morbo. Nel 2017, infatti, non sono stati registrati casi in India, uno degli 

ultimi focolai in cui la malattia persiste insieme a Nigeria, Pakistan ed 

Afghanistan. 

 

IMPEGNO ROTARY-  "Ringrazio il Rotary - ha spiegato l'assessore - con il 

quale Regione Lombardia ha siglato anche un protocollo d'intesa per 

migliorare la qualità della vita dei cittadini lombardi, per l'impegno 

profuso in questi anni in maniera assolutamente volontaristica che ci ha 

permesso di eradicare completamente il virus causa della poliomielite". 

 

IMPORTANZA VACCINI -  "Mi preme sottolineare però - ha concluso 

Gallera - che la vaccinazione è l'unico modo per evitare questa 

malattia e le sue potenziali conseguenze. Il mio messaggio è quello di 

tenere sempre alta la guardia soprattutto a fronte di chi fa cattiva 

informazione sui vaccini. L'impegno di Regione per rendere 

consapevoli le famiglie dell'importanza delle vaccinazioni è altissimo, 

anche se nel frattempo è intervenuta una legge in merito. La scritta 

End Polio Now che illuminerà stasera Palazzo Pirelli avrà dunque anche 

la valenza di ricordare a tutti che le vaccinazioni sono fondamentali 

per la salute delle comunità". 

 

PIANO REGIONALE - Ogni anno Regione Lombardia eroga circa 

400.000 vaccinazioni antipolio. L'offerta è rivolta a tutti i nuovi nati con 3 

dosi (3, 5 e 11 mesi) all'interno della vaccinazione esavalente ed è 

previsto un richiamo all'età di 5-6 anni con il vaccino 4-in-1, anti-difto-

tetano-pertosse-polio. Inoltre con il nuovo piano nazionale della 

prevenzione 2017/2018 si introduce una quinta dose di richiamo 

nell'adolescenza.(Lnews) 

 

sal 
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21 - LOMBARDIA. INAUGURAZIONE SPORTELLO SANITARIO 

CORBETTA/MI, GALLERA: RENDERÀ PIÙ SEMPLICE LA VITA DEI 

CITTADINI 
 

L'ASSESSORE: BELLA PAGINA DI COLLABORAZIONE ISTITUZIONALE 

 

(Lnews - Corbetta, 24 ott) "Quella di oggi è una bella pagina di 

collaborazione istituzionale che contribuisce a rendere più semplice la 

vita dei nostri cittadini. Con la riforma sanitaria abbiamo voluto che le 

nostre Asst si radicassero nel territorio proprio perché si attivassero reti 

capaci di coinvolgere anche le amministrazioni comunali".  

 

Lo ha detto l'assessore al Welfare di Regione Lombardia Giulio Gallera 

alla conferenza stampa di presentazione della convenzione siglata, 

questa mattina, tra l'Ats di Milano, l'Asst Ovest Milano e il Comune di 

Corbetta, per l'apertura di uno sportello per i cittadini dove verranno 

erogati servizi di competenza dell'Asst, prima forniti dall'interno 

dell'ospedale di Magenta.  

 

ACCESSO AI SERVIZI - "Consentire - ha evidenziato l'assessore - 

soprattutto agli anziani, che hanno difficoltà negli spostamenti, di poter 

accedere a servizi importanti come la scelta e revoca del medico, 

piuttosto che richiedere il pin per consultare il proprio fascicolo 

elettronico sanitario, che consente di accedere ai referti dei propri 

esami e prestazioni diagnostiche, è una grande opportunità ". 

 

PUNTO SANITARIO - "Grazie alla lungimiranza del sindaco di Corbetta 

Ballarini - ha aggiunto - stiamo inoltre definendo un ulteriore servizio 

che, in occasione, dell'avvio della presa in carico dei pazienti cronici, 

permetterà a chi da fine anno riceverà le lettere per scegliere lo staff 

medico candidato a seguire la propria patologia, di trovare personale 

qualificato e preparato che potrà rispondere ad ogni dubbio o 

perplessità, affinché possa decidere con la serenità necessaria la 

soluzione a lui più confacente". 

 

CONVENZIONE - Il nuovo sportello ai cittadini, che entrerà in funzione 

lunedì prossimo consentirà i seguenti servizi: 

 

- scelta e revoca del medico di Medicina generale e del Pediatra di 

famiglia; 

- rilascio credenziali di accesso con modalità semplificata (gestione 

accesso semplificato ai servizi) 
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- Rilascio al cittadino dei codici Pin/Puk relativi alla carta Crs; 

- acquisizione del consenso del cittadino al trattamento dati effettuato 

con il Fse; 

-  Rilascio/rinnovo della Tessera sanitaria-Carta nazionale dei servizi (Ts-

Cns); 

- aggiornamento dell'anagrafe residenti. In presenza comunicazione di 

trasferimento del cittadino all'estero, invio del nuovo indirizzo al 

Dipartimento cure primarie Ats della Città metropolitana di Milano - 

Uosd Governo assistenza indiretta e tutela del cittadino. (Lnews) 

 

sal 

 

 

22 - LOMBARDIA.ALUNNI CON SORDITÀ, BRIANZA RASSICURA: 

ANNO SPERIMENTALE 
 

"CON LA COLLABORAZIONE DI TUTTI, MIGLIOREREMO QUALITÀ SERVIZIO" 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) Questa mattina una trentina di genitori di alunni 

con sordità si è riunito in presidio davanti al grattacielo Pirelli, dove era 

in corso la seduta del Consiglio Regionale. Motivo dell'incontro, la 

sperimentazione delle linee guida riguardanti l'inclusione scolastica 

degli studenti con disabilità, che comprende l'assistenza alla 

comunicazione e alla persona oltre al trasporto.  

 

RAMMARICO - "Siamo rammaricati nel sentire oggi alcuni esponenti di 

ENS (Ente Nazionale Sordi Onlus, ndr) Città Metropolitana che 

lamentano la mancata condivisione nell'approvazione delle linee 

guida" dichiara Francesca Brianza, assessore Regionale al Reddito di 

Autonomia e Inclusione Sociale, che ha ricevuto la delegazione.  

 

NELL'A.S. 2016/2017 SERVIZI IN CAPO ALLE PROVINCE - "L'anno scolastico 

2016/17, durante il quale questi servizi erano ancora in capo alle 

Province e a Città Metropolitana - continua Brianza - è stato l'anno 

peggiore in assoluto: incertezze, lacune clamorose e gravi disparità di 

trattamento, tanto che i servizi di assistenza alla comunicazione erano 

stati avviati a macchia di leopardo e ad anno scolastico ampiamente 

iniziato". 

 

L'IMPEGNO DI REGIONE LOMBARDIA - In conseguenza ad un avvio così 

traumatico, dall'anno successivo Regione Lombardia si è fatta carico di 

questi servizi mettendoci importanti risorse: oltre 30 milioni di euro, e 

avviando, da Gennaio 2017, tavoli tecnici di confronto con gli 

esponenti regionali delle associazioni rappresentative dei disabili 

sensoriali, l'Unione Ciechi e l'Ente Nazionale Sordi (ENS). Nel Giugno 
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2017, sono state approvate le linee guida, condivise con il livello 

regionale delle Associazioni di cui sopra, con l'obiettivo di fornire un 

servizio certo, di qualità ed uniforme per tutta la Lombardia. Chi non 

beneficiava del servizio presso alcune province ora ha, invece, 

assistenza garantita. Pochi giorni fa, l'assessore ha incontrato il 

presidente ENS regionale oltre a quello di Città Metropolitana, Renzo 

Corti e Virginio Castelnuovo, definendo i prossimi passi della 

sperimentazione e oggi, in sede di consiglio, i genitori.  

 

I PIANI INDIVIDUALI - "Ad oggi - precisa Brianza - tutti i piani individuali 

presentati nelle ATS vengono attivati in tempo reale. Questi piani, 

garantiscono nelle scuole assistenti alla comunicazione e materiale 

didattico specifico, a cui si aggiungono servizi di trasporto e di 

assistenza alla persona, laddove necessario. È stato pubblicato e 

oramai prossimo alla chiusura, inoltre, un apposito bando destinato alle 

scuole per progetti di didattica inclusiva, di cui mi auguro – auspica 

l'assessore lombardo - gli istituti scolastici vogliano approfittare".  

 

ANNO DI SPERIMENTAZIONE - "Quest'anno, come abbiamo spesso 

ripetuto - conclude Brianza - sarà sperimentale e stiamo monitorando la 

situazione; continuiamo il confronto con le associazioni e le famiglie, 

con la volontà di rendere il servizio offerto più aderente ai bisogni 

individuali". (Lnews) 

 

fsb 

 

 

23 - LOMBARDIA.INFRASTRUTTURE, SORTE: REGIONE COFINANZIERÀ 

RIPRISTINO LUNGOLAGO BATTISTI A DESENZANO DEL GARDA/BS 
 

ASSESSORE ANNUNCIA PROVVEDIMENTO IN GIUNTA LUNEDÌ PROSSIMO 

"DESTINATI 160.000 EURO PER RICOSTRUIRE PORZIONE CROLLATA" 

 

(Lnews - Milano, 24 ott)  "A seguito del cedimento del tratto di 

lungolago Battisti avvenuto nello scorso mese di agosto, presenterò nel 

corso prossima Giunta la delibera di cofinanziamento dell'intervento di 

ripristino e consolidamento strutturale della banchina". Lo annuncia 

l'assessore alle Infrastrutture e Mobilità di Regione Lombardia 

Alessandro Sorte, anticipando il provvedimento che verrà esaminato 

dall'esecutivo di Palazzo Lombardia nella prossima seduta. 

 

"In questo modo manteniamo la promessa fatta solo 2 mesi fa - 

sottolinea Sorte - e ci impegniamo concretamente assicurando 160.000 

euro per la ricostruzione della porzione di lungolago crollata. L'obiettivo 
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che ci siamo dati è rendere di nuovo fruibile l'intera area a cittadini e 

turisti entro il prossimo mese di aprile". 

 

L'intervento, dal costo complessivo di 320.000 euro, sarà appaltato 

dall'Autorità di bacino laghi Garda e Idro, che contribuirà, insieme al 

Comune di Desenzano del Garda, a garantire la restante quota di 

finanziamento dell'opera. (Lnews) 

 

mam 

 

 

24 - LOMBARDIA. TERRORISMO, BECCALOSSI: STOP A FINTE 

MOSCHEE E SOSTEGNO A FORZE DELL'ORDINE ATTI CONCRETI 

GIUNTA MARONI 
 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Un atto importante che conferma l'attenzione 

e la sensibilità di Regione Lombardia verso questa importantissima e 

purtroppo attuale tematica. Ci auguriamo che tale misura non debba 

mai essere applicata ma, allo stesso tempo, teniamo alta la guarda per 

prevenire la minaccia terroristica". Lo dichiara l'assessore al Territorio, 

Urbanistica, Difesa del suolo e Città metropolitana Viviana Beccalossi, 

commentando la notizia dell'approvazione, da parte del Consiglio 

regionale, della legge regionale sugli aiuti alle vittime del terrorismo e ai 

loro familiari. 

 

CONTRASTO RADICALISMO ISLAMICO - "Mi piace ricordare – prosegue 

Viviana Beccalossi - che sono stata promotrice di azioni mirate al 

contrasto del radicalismo islamico organizzando il monitoraggio dei 

luoghi di culto e più in generale il controllo di presunti centri culturali 

che spesso hanno visto commistioni con personaggi legati al 

fondamentalismo". 

 

SESTO SAN GIOVANNI - "Allo stesso modo - conclude Viviana Beccalossi 

- un altro atto concreto della Giunta Maroni è rappresentato dal 

risarcimento, o forse meglio dire dal premio, per Sesto San Giovanni, 

città in cui è stato catturato e ucciso dagli agenti di Polizia il mostro di 

Berlino Anis Amri, autore della strage dello scorso Natale nella città 

tedesca. A seguito di quel fatto, abbiamo deciso di realizzare un nuovo 

commissariato come segno di gratitudine e attenzione alle forze 

dell'ordine". (Lnews) 
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25 - LOMBARDIA.TERRORISMO,BORDONALI:AIUTI A VITTIME E LORO 

FAMILIARI; LEGGE APPROVATA, ALTRA PROMESSA MANTENUTA 
 

PREVISTI AIUTI ECONOMICI, SOSPENSIONE TRIBUTI E UNITÀ SOCCORSO  

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Legge approvata e retroattiva a tutto il 2017, 

altra promessa mantenuta. I fatti di terrorismo che stanno colpendo 

l'Europa ci hanno indotto a intervenire sull'assistenza alle vittime 

lombarde e ai loro familiari. Dedichiamo a loro questa giornata, con la 

speranza che l'applicazione di questa legge non si renda necessaria in 

futuro". Lo ha detto Simona Bordonali, assessore alla Sicurezza, 

Protezione Civile e Immigrazione della Regione Lombardia in merito 

all'approvazione da parte del Consiglio della legge regionale sugli aiuti 

alle vittime del terrorismo e ai loro familiari.  

 

"Nel rispetto della competenza dello Stato su prevenzione e contrasto 

del terrorismo - ha aggiunto Bordonali – ritenevamo importante 

individuare strumenti per rafforzare le pratiche di assistenza alle vittime 

e ai loro familiari, al fine di attenuare gli effetti sulle persone coinvolte in 

eventuali attacchi terroristici".  

 

IL TESTO - Il testo prevede che Regione Lombardia concorra, con 

interventi di assistenza e di aiuto, economico e non, al sostegno delle 

persone fisiche residenti sul territorio regionale, vittime di un atto 

terroristico compiuto a partire dall'anno 2017 sul territorio nazionale o 

extranazionale, e dei loro familiari. La Regione erogherà contributi e 

altre misure di assistenza a favore degli esercenti un'attività economica 

aventi sede legale o operativa sul territorio regionale, che abbiano 

subito danni alle rispettive attività in conseguenza di un atto terroristico.  

 

UNITÀ DI SUPPORTO ALLE VITTIME - "Questa legge prevede l'attivazione 

di una Unità di supporto alle vittime del terrorismo-  ha specificato 

Bordonali - con il compito di fornire sostegno sanitario e psicologico e 

consulenza in ambito amministrativo e legale". L'Unità sarà costituita da 

personale regionale e, attraverso intese e accordi di collaborazione, si 

potrà avvalere del supporto di soggetti esterni, quando richiesto da 

particolari esigenze.  "Investiamo come base 100 mila euro all'anno per 

questa legge. I soggetti colpiti ha concluso l'assessore regionale alla 

Sicurezza - saranno sospesi da obblighi tributari nei confronti della 

Regione Lombardia per l'anno d'imposta in cui si è verificato l'atto 

terroristico e per i tre periodi di imposta successivi. Decorsa la 

sospensione, il pagamento dei tributi dovuti potrà essere effettuato in 

forma rateale, senza applicazione di sanzioni né interessi".  
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CORSI DI FORMAZIONE A POLIZIA LOCALE - La Regione Lombardia si 

impegna a promuovere accordi con l'Ufficio scolastico regionale e con 

le università lombarde per conoscere e prevenire i processi di 

radicalizzazione violenta. La Regione, inoltre, promuoverà corsi di 

formazione per gli operatori di polizia locale al fine di fornire utili 

strumenti conoscitivi, volti a identificare, interpretare e prevenire i 

processi di radicalizzazione violenta considerato che il processo di 

diffusione di idee radicali, che avviene attraverso il cosiddetto 

proselitismo o indottrinamento ideologico, può sfociare nell'estremismo 

violento. (Lnews)  
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26 - LOMBARDIA. TURISMO, PAROLINI: LOMBARDIA SUGLI SCHERMI 

DI TIMES SQUARE A NEW YORK 
 

ASSESSORE ANNUNCIA INIZIATIVA DI PROMOZIONE TARGATA 

#INLOMBARDIA 

"PER UNA SETTIMANA NOSTRE BELLEZZE IN VETRINA NELLA GRANDE MELA" 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) La Lombardia arriva sugli schermi di Times 

Square a New York.  Per tutta la settimana il video di promozione 

turistica della regione 'Wow we are in Lombardy' scorrerà per circa 800 

passaggi a Broadway, nella celebre piazza tra la 43esima e la 44esima 

strada. Il cortometraggio è uno dei vincitori di 'Gira #inLombardia', il 

contest online lanciato da Regione Lombardia lo scorso anno tramite la 

piattaforma user-generated di Zooppa e promosso da Explora, la 

Destination Marketing Organization regionale.  

 

L'assessore allo Sviluppo economico Mauro Parolini, annunciando 

stamane l'iniziativa promozionale, ha sottolineato che "il video, 

brendizzato inLombardia e Italia, raccoglie in pochi secondi tutte le 

bellezze della nostra ricchissima offerta turistica; in vetrina in uno dei 

luoghi più conosciuti e visitati al mondo. E in un mercato, quello 

statunitense, molto interessante per la nostra regione".  

 

"Oggi la promozione del turismo - ha aggiunto l'assessore - gioca gran 

parte della propria partita sull'efficacia della comunicazione e sulla 

capacità di sfruttare al meglio il grande potere del racconto. In questo 

quadro molto dinamico, che continua ad offrire grande opportunità di 

crescita per l'economia legata al turismo, il linguaggio delle immagini 

assume un ruolo particolarmente importante, dove proprio i video si 

stanno affermando come strumenti di promozione sempre più 

efficace".  



 

 

31 

 

"Il coordinamento regionale, con il contributo determinante della DMO 

Explora, - ha concluso Parolini - rende possibili iniziative fino ad ora 

precluse, promuovendo l'intero territorio regionale. In questo caso, in 

particolare, siamo riusciti a mettere in campo un'iniziativa di grande 

impatto, con costi molto bassi, che accende ancora una volta i riflettori 

sulla destinazione Lombardia e l'Italia". Il link al video: 

https://www.youtube.com/watch?v=LoxvfdnmQO0 (Lnews) 

 

ver 

 

 

27 - LOMBARDIA.FIERE ZOOTECNICHE, PAROLINI: PUNTO DI 

RIFERIMENTO PER FILIERA SETTORE 
 

ASSESSORE: "REGIONE SOSTIENE EVOLUZIONI E AGGREGAZIONE FILIERE" 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Le fiere sono strumenti vivi e attuali, sono uno 

strumento di proiezione del Made in Lombardia sui mercati 

internazionali e costituiscono ancora un fattore primario per lo sviluppo 

dell'economia regionale, per la crescita e la promozione delle nostre 

imprese e dei prodotti lombardi. Molte di esse hanno saputo evolversi e 

affermarsi nel tempo, diventando eccellenze, luoghi di opportunità e 

conoscenza, come nel caso di questo importante appuntamento, che 

è un punto di riferimento globale nel mondo dell'agro-zootecnica e per 

l'intera filiera di riferimento". Così l'assessore regionale allo Sviluppo 

economico Mauro Parolini intervenendo stamane alla presentazione 

delle Fiere Zootecniche Internazionali di Cremona 2017, organizzata da 

Cremona Fiere. 

 

INNOVARE L'OFFERTA - "Di fronte ai cambiamenti del contesto 

economico e alle nuove sfide imposte da un mercato sempre più vasto 

- ha continuato l'assessore - è infatti necessario reagire in modo 

positivo, investendo sull'innovazione dell'offerta, la digitalizzazione dei 

servizi, la formazione e soprattutto sull'aggregazione per aumentare la 

competitività di queste occasioni. Il nostro sistema fieristico vince se 

impara a fare insieme ciò che da soli non si riesce più a fare".  

 

VALORIZZARE L'AGGREGAZIONE - "Regione Lombardia, in un costante 

dialogo con le fiere, è impegnata a favorire l'integrazione. Durante la 

legislatura abbiamo deliberato bandi e contributi - ha aggiunto infine 

Parolini - che hanno premiato e sostenuto la cooperazione tra operatori 

fieristici.  L'obiettivo è quello di promuovere e sostenere un processo già 

in atto in Lombardia, come dimostra il contratto di rete 'Lombardia 

Fiere' sottoscritto da Centro Fiera S.p.A., Pro Brixia, Promoberg e 



 

 

32 

Cremonafiere S.p.A., che ha sancito la nascita di un polo fieristico della 

Lombardia orientale più forte e competitivo".(Lnews) 

 

ver 

 

 

28 - LOMBARDIA. GOLOSARIA, FAVA: IN EDIZIONE 2017 

CELEBRIAMO RISO E RISOTTI, CON PRODOTTI DEL TERRITORIO 
 

REGIONE PARTECIPA SPOSANDO LA LINEA DEL GUSTO E DELLA 

PROMOZIONE 

"SERVE UNA OPERAZIONE VERITA' SULLE DIVERSE QUALITA' VARIETALI" 

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "Ancora una volta Regione Lombardia sposa la 

linea del gusto e della promozione dei prodotti tipici di qualità del 

territorio, partecipando all'edizione 2017 di Golosaria, vera e propria 

miniera di produttori, talenti della cucina e tendenze nell'ambito 

dell'enogastronomia". Così l'assessore all'Agricoltura della Regione 

Lombardia, Gianni Fava, alla conferenza stampa di presentazione della 

12ª edizione di "Golosaria". Trecento produttori di cibo e vino, 20 Cucine 

di Strada e oltre 50 eventi tra incontri, show cooking e degustazioni 

guidate per mettere in vetrina l'eccellenza dell'enogastronomia 

italiana. E' questo il sistema Golosaria, la rassegna di cultura e gusto 

che dall' 11 al 13 novembre, negli spazi del Mi.Co - Milano Congressi, 

declinerà le grandi tendenze in atto nel mondo dell'agroalimentare.  

 

RISO E RISOTTO - "Il tema scelto da Golosaria è Oltre il buono, e Regione 

Lombardia ha pensato di declinarlo partendo da uno dei prodotti 

simbolo della propria agricoltura e della cucina della tradizione: il riso e 

il risotto - ha ricordato Fava -. Lo scopo è, da un lato, sublimarne la 

versatilità in cucina attraverso show cooking e, dall'altro, portare 

all'attenzione ancora una volta degli stakeholder, dei visitatori e della 

stampa la necessità di tutelare il cereale più consumato al mondo 

dall'invasione a dazio zero dai paesi Eba". La Commissione europea, ha 

ricordato l'assessore lombardo, "non sembra aver preso in 

considerazione il crollo dei prezzi che ha colpito i risicoltori, che da due 

anni stanno subendo le pressioni delle quotazioni asiatiche". 

 

INFORMAZIONE PRIMA DI TUTTO - "Sarà l'occasione per fare 

un'operazione verità sul riso - ha detto oggi l'assessore Fava -: la 

maggior parte dei consumatori lombardi non conosce tutte le qualità 

varietali, oltre 100 tra Lombardia e Piemonte, che danno distintività al 

prodotto. Conoscenza e rivalutazione dei diversi temi varietali, della 

biodiversità di questo prodotto rappresentano l'unico modo per 

garantire quel minimo di redditività del prodotto: abbiamo bisogno di 
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mettere il consumatore nelle condizioni di conoscere, e di capire se e 

quanto pagarlo cifre differenti". 

 

UN LIBRO PER CONOSCERE - Eppure, il riso lombardo non ha mancato 

di cogliere la sfida dell'innovazione, del packaging, dell'attenzione al 

consumatore, come testimonieranno gli eventi in programma a 

Golosaria 2017. Nel programma di Golosaria - grazie a Regione 

Lombardia - sarà possibile gustare il risotto in abbinamento allo 

zafferano lombardo, all'olio evo del Garda, alla luganega e alle erbe 

spontanee, a conferma della versatilità di un prodotto celebrato 

anche da "Il libro del riso italiano", volume scritto da Valentina Masotti e 

Massimo Biloni, con la presentazione dell'assessore Fava.  

 

IL PROGRAMMA - Nel corso dei tre giorni di Golosaria, nella vetrina 

regionale il riso sarà affiancato da case history di formaggi, salumi e 

sfiziosità rigorosamente Made in Lombardia. "Golosaria, con i suoi 

visitatori qualificati - ha specificato Fava - è un potente veicolo 

promozionale e culturale, per divulgare agli addetti ai lavori la 

versatilità di prodotti unici e inimitabili, nonostante qualche tentativo di 

usurpazione". Regione Lombardia organizzerà tre corsi di cucina (uno 

per ogni giorno di manifestazione) mettendo al centro il riso, con la 

collaborazione di cuochi del territorio. "Saranno aperti al pubblico e 

agli operatori - ha precisato Fava – e racconteranno la storia, le 

principali varietà coltivate, le modalità di preparazione, per arrivare 

all'analisi sensoriale dei risotti di aree specifiche della Lombardia: il 

Mantovano, la Lomellina e Milano".  

 

PRODUZIONE VITIVINICOLA - Ci sarà spazio anche per la produzione 

vitivinicola lombarda, con la promozione - in collaborazione con Ersaf - 

di un Wine Tasting sul mondo del rosé, dal momento che i consumi, dal 

tradizionale Chiaretto agli spumanti, sono in crescita. "Sarà l'occasione 

per fare il punto su questa tipologia di prodotto in Lombardia, alla luce 

appunto di una espansione marcata". (Lnews) 

 

ver 

 

 

29 - LOMBARDIA.EDUCAZIONE A LEGALITÀ,BORDONALI E APREA:DA 

CENTRI PROMOZIONE FORMAZIONE E INIZIATIVE UTILI A STUDENTI 
 

ASSESSORE A SICUREZZA: COINVOLTI 28.000 RAGAZZI E 2.000 DOCENTI 

ASSESSORE ISTRUZIONE:NOSTRA LA RESPONSABILITÀ EDUCATIVA  

 

(Lnews - Milano, 24 ott) "28.000 studenti, 30.000 genitori e 2.000 

insegnanti coinvolti attivamente nelle iniziative pubbliche (conferenze, 
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eventi in piazza, spettacoli teatrali) che abbiamo sostenuto come 

Regione Lombardia nel biennio 2016/17". Sono i dati presentati 

dall'assessore regionale alla Sicurezza, Protezione civile e Immigrazione 

Simona Bordonali intervenuta al convegno organizzato in occasione 

della terza edizione degli 'Stati generali dell'educazione alla legalità' e 

ospitato nell'Auditorium Testori di Palazzo Lombardia.  

 

 

I PRESENTI - Ai lavori erano presenti il presidente del Consiglio regionale 

Raffaele Cattaneo, l'assessore regionale all'Istruzione, Formazione e 

Lavoro Valentina Aprea, il presidente della commissione regionale 

antimafia Gian Antonio Girelli, l'assessore alla Sicurezza e Coesione 

sociale, Polizia Locale, Protezione civile del Comune di Milano Carmela 

Rozza, il Direttore generale dell'Ufficio scolastico regionale per la 

Lombardia Delia Campanelli e i più alti rappresentanti delle Forze 

dell'ordine.   

 

 

IMPEGNO ISTITUZIONI - "La presenza di tutte le Forze dell'ordine e della 

politica su vari livelli - ha detto ancora l'assessore Bordonali - testimonia 

l'impegno delle istituzioni per il contrasto all'illegalità".  

 

 

DA CONVENZIONE CON USR NASCITA CENTRI PROMOZIONE LEGALITÀ - 

"Nel 2015 - ha spiegato Bordonali - nascono i Cpl (Centri di promozione 

della legalità) grazie alla Convenzione tra Regione Lombardia e Ufficio 

scolastico regionale: sono punti di contatto tra scuole e territorio (enti, 

istituzioni, associazioni...) per sviluppare una consapevolezza critica nei  

confronti  della  corruzione  e  della  criminalità organizzata. I lavori 

realizzati dagli studenti ed esposti in piazza Città di Lombardia hanno 

dimostrato voglia di partecipare e di cambiare, rendendoci molto 

soddisfatti. La convenzione con l'Ufficio scolastico regionale continuerà, 

siamo convinti che la formazione è un investimento per il nostro futuro, 

per la nostra regione e per il nostro Paese". 

 

 

CITTADINI CORRETTI - "Portate dentro di voi la legalità e sarete cittadini 

corretti e mai corrotti" è lo slogan lanciato dall'assessore Aprea nel 

corso del suo intervento.  

 

 

RESPONSABILITÀ EDUCATIVA - "Condivido pienamente l'attenzione sui 

temi che costituiscono il focus di questa edizione degli Stati generali - 

ha detto Aprea -  ovvero la responsabilità sociale d'impresa, la lotta 

alla corruzione nel sistema-impresa e il contrasto alla criminalità 



 

 

35 

organizzata. Si tratta di fenomeni che investono direttamente la 

responsabilità educativa, ma anche civile e politica di tutti noi, e ci 

invitano ad impegnarci per valorizzare sempre di più il patrimonio di 

produttività culturale e sociale che vive sui nostri territori".(Lnews) 

 

ben 

 

 

30 - LOMBARDIA SPECIALE, IN REGIONE EXPORT RAFFORZA LA 

PROPRIA CRESCITA 
 

(Lnews - Milano, 24 ott) "L'export lombardo nel secondo trimestre 

dell'anno rafforza la propensione alla crescita già espressa nei primi tre 

mesi del 2017 e sembra cambiare definitivamente passo rispetto 

all'andamento stop and go del 2016". Lo scrive una Nota di 

www.lombardiaspeciale.regione.lombardia.it. 

 

CRESCITA NAZIONALE  - "Nel 2° trimestre 2017 i flussi commerciali 

regionali verso l'estero - scrive la Nota – crescono del +6,3% rispetto allo 

stesso periodo del 2016, dopo il già sostenuto +8,6 per cento del 1° 

trimestre, totalizzando complessivamente nel 1° semestre dell'anno un 

+7,4 per cento, performance tra le più vivaci dei benchmark sia 

nazionali sia europei".  

 

REGIONE TRAINO DEL PAESE - "La Lombardia fa infatti da traino del 

sistema Paese - prosegue il testo -  seguita da Veneto (+6,1% nel 1° 

semestre) ed Emilia-Romagna (+6,4%). Nel confronto con le regioni più 

sviluppate d'Europa, realizzato da Assolombarda Confindustria Milano 

Monza e Brianza su dati Destatis, Idescat, Direction Générale des 

Douanes et Droits Indirects, la regione nei primi sei mesi dell'anno 

cresce più rapidamente del Baden-Württemberg (+4,6 %) e del Bayern 

(+4,7%), seconda solo alla Catalogna (+9,5%) che continua a correre 

più di tutti".  

 

VOLANO FARMACEUTICO, PETROLIFERO E ALIMENTARE 

"L'aggiornamento trimestrale dei dati, diffuso da Unioncamere 

Lombardia – riporta la Nota -  rileva che il 98 per cento dei 31 miliardi di 

esportazioni lombarde è stato realizzato dall'industria manifatturiera, 

con segni positivi per tutte le categorie di prodotto, in particolare per 

gli articoli farmaceutici (+46,4% su base annua), per i prodotti petroliferi 

(+24%) e per i prodotti alimentari (+16,6%)".  

 

BENE IN EUROPA - "I paesi dell'Unione europea costituiscono la 

principale destinazione con un incremento del 7,2 per cento, in linea 

con il risultato di gennaio-marzo 2017. Il principale contributo alla 
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crescita di questo secondo trimestre - chiosa la Nota - deriva 

dall'Irlanda che ha fatto registrare un balzo del +623 per cento dovuto 

soprattutto agli scambi infra-gruppo di articoli farmaceutici. A livello 

semestrale i maggiori incrementi dei rapporti commerciali si sono avuti 

con la Spagna (+7,8%) e con la Germania (6,1%)". Positivo anche 

l'andamento dei flussi extra Ue (+5,2% nel secondo trimestre, +7,6% su 

base semestrale). Le variazioni più rilevanti tra aprile e giugno si sono 

verificate con il Giappone (+18,2%), Stati Uniti (+15,1%) e Cina (+9,3%)". 

 

MILANO TRA LE PROVINCE PIÙ DINAMICHE D'ITALIA - "Milano è seconda 

tra le 30 province italiane che sono riuscite a far crescere di più il 

proprio export in base alla classifica elaborata da StudiaBo - Sistema 

informativo Ulisse su dati Istat. L'analisi - scrive il sito regionale -  ha 

intersecato andamenti territoriali, crescita del valore dell'export, settori 

merceologici e mercati di destinazione. Al primo posto si posiziona 

Torino per gli autoveicoli, seguita da Milano e da Frosinone per il settore 

farmaceutico. Dalla ricerca emerge una generale vivacità di tutto 

l'hinterland milanese che coinvolge vari settori merceologici 

(abbigliamento, elettronica, pelletteria, caldaie, valvolame e cuscinetti 

a sfera). 

 

SITUAZIONE PROVINCIA PER PROVINCIA - "A livello regionale Monza-

Brianza, Cremona e Lodi sono le tre province lombarde che hanno 

registrato le oscillazioni più significative con aumenti superiori al 10 per 

cento, rispettivamente del +28, +17,5 e +13,4 per cento, seguite da 

Mantova (+8,3%), Brescia (+6,7%), Bergamo e Lecco (entrambi al 

+5,7%), Sondrio (+2,2%) e Pavia (+2,1%), Milano (+2%), Il capoluogo 

lombardo in termini assoluti genera però da solo oltre un terzo 

dell'export regionale. Gli incrementi meno consistenti si sono registrati a 

Varese (+1,7%) e Como (+1,3%", conclude la Nota. (Lnews) 
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